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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 1 

Ata nº 05/2024 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – CMAS, 2 

realizada no dia 16 de abril de 2024, as 9h, no auditório da Rua Dom Pedro, 25 Centro, com a presença de 3 

conselheiros, convidados e a Secretária Executiva do conselho Sra. Adelma Santos Lima, conforme lista 4 

de presença abaixo: 5 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - EXERCÍCIO 2024 

CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE 

 

Rayssa Ramos Barja TITULAR GOVERNO - SEDS PRESENTE 

Samanta Lima Venâncio  SUPLENTE GOVERNO - SEDS PRESENTE 

Maria Anunciação de Jesus Lourenço TITULAR GOVERNO - SMS PRESENTE 
Renata Rodrigues Cordella  SUPLENTE GOVERNO - SMS PRESENTE 

Angélica Egler Graça Gomes TITULAR GOVERNO - SEDUC *** 

Kelly Maria Gonzaga de Queiroz Ursini SUPLENTE GOVERNO - SEDUC  PRESENTE 

Caio dos Santos do Nascimento TITULAR GOVERNO - SEMES PRESENTE 

Alexsander José Guedes SUPLENTE GOVERNO - SEMES PRESENTE 

Leonardo Rodrigues de Moraes TITULAR GOVERNO - SECULT AUSENTE 

Marcelo Lattanzi Ramires SUPLENTE GOVERNO - SECULT AUSENTE 

Renata Fagundes TITULAR GOVERNO - SEDURB *** 

Jorge Manuel de Souza Ferreira SUPLENTE GOVERNO - SEDURB PRESENTE 

Viviane Christina da Mota Souza TITULAR GOVERNO - COHAB 
PRESENTE 

Fernanda da Silva Muniz SUPLENTE GOVERNO - COHAB 
PRESENTE 

Wendryo Salgado Machado TITULAR GOVERNO - SESEG PRESENTE 

Ana Carolina da Silva Costa Emilio SUPLENTE GOVERNO - SESEG *** 

Itiel Pereira de Araújo Filho TITULAR GOVERNO - SEFIN *** 

Ana Paula dos Santos SUPLENTE GOVERNO - SEFIN PRESENTE 

Maria Claudia Colombo B. M. Francisco TITULAR GOVERNO - SEECTUR PRESENTE 

Kelly Elaine Fonseca Freitas SUPLENTE GOVERNO - SEECTUR 
*** 

Alessandro de Brito Zuffo TITULAR GOVERNO - SEMAM 
AUSENTE 

Deudac de Souza Pereira SUPLENTE GOVERNO - SEMAM 
AUSENTE 

Rebeca Coffani Mahfuz TITULAR GOVERNO - SAES PRESENTE 

Amannda Kyslla Torres de Lima SUPLENTE GOVERNO -SAES *** 

PROVIVER Obras Sociais e Educacionais TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Cruzada das Senhoras Católicas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Pia Sociedade Missionários de São Carlos TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Asilo de Inválidos de Santos – Casa do Sol SUPLETE SOC. CIVIL - ENTIDADE AUSENTE 

Centro de Aprendizagem e Mobilização Profissional CAMPS TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE JUSTIFICADO 

Sociedade Amiga dos Pobres – Albergue Noturno SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Santos APAE TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Núcleo de Deficiência Intelectual São Vicente de Paulo NUREX SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE PRESENTE 

Katia Ayres Dos Anjos TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR 
PRESENTE 

Paulo Cezar Simoni SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR 
PRESENTE 
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Anelise Thomaz Lopes TITULAR SOC. CIVIL – TRABALHADOR 
PRESENTE 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL – TRABALHADOR 
*** 

Deyse Ferreira de Andrade TITULAR SOC. CIVIL – TRABALHADOR *** 

Agatha Aparecida Oliveira Ribeiro Maia SUPLENTE SOC. CIVIL – TRABALHADOR 
PRESENTE 

Maria da Consolação G. dos Santos TITULAR SOC. CIVIL – TRABALHADOR 
JUSTIFICADO 

Marcia de Barros Lima Santos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR JUSTIFICADO 

Rogério Aparecido Pereira dos Santos  TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS *** 

Francisco Paulino da Silva SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS PRESENTE 

Alaíde Maria de Oliveira TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS PRESENTE 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS *** 

Jair Roberto de Oliveira Teixeira TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS 
PRESENTE 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS 
*** 

Maria Anunciada de Andrade TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS 
PRESENTE 

Vago SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS 
*** 

Inicia a AGO com a Presidente Rayssa em fala com a aprovação da ata de março, pergunta se todos 6 

leram e se possui alguma consideração. Sem considerações segue o próximo item de pauta. O item dois 7 

seriam as vacâncias, mas a Presidente pede para puxar os informes do gestor e convida o Sr. Secretário 8 

Humberto a falar. A mesa dá boas vindas ao Secretário e ressalta a satisfação, enquanto conselho, de 9 

poder ter o representante da pasta que a gente já conhece, que atua junto com os trabalhadores há muito 10 

tempo. Agradecemos em nome do Conselho, a sua presença. Humberto, fala que inicialmente foi um 11 

momento de profunda reflexão para ele aceitar assumir nesse momento tão desafiador, e assumir a gestão 12 

da secretaria em um momento de grandes transformações, de grande valorização do que já está sendo 13 

feito, na área da Assistência Social. Relata que foi necessário que nesse momento de ficar para dar 14 

continuidade a tudo que vem sendo feito e também em respeito às pessoas que estão ao nosso lado, e 15 

respeito a todos os servidores da Assistência Social, aos colaboradores das entidades socioassistenciais 16 

por quais pelas quais ele tanto preza. Então, tendo em vista essa bagagem que a Rayssa fala de estar há 17 

muito tempo na secretaria, de conhecer as dificuldades, as soluções que a gente pode buscar, diz que de 18 

fato aceitou manter, no momento a gestão da pasta. E para quem não o conhece ele fala meu nome é 19 

Humberto Martinez, eu sou advogado de formação desde o ano de 2003, tenho pós graduação nas áreas 20 

de Direito Civil e também em Ciências Penais. Declara que a paixão dele, amor de fato, é trabalhar na 21 

área da assistência social, algo que fez ele se reinventar e fez até abrir mão de muita coisa que acreditava 22 

na área jurídica. Finaliza Dizendo que está aqui para somar aquilo que for necessário, e estará sempre de 23 

portas abertas. A secretaria permanece a mesma, nós vamos dar continuidade àquilo que a secretária 24 

Audrey começou. Refere também aquilo que ela manteve em outras gestões desde a qual chegou na 25 

secretaria, a gente tem evoluído sobremaneira no campo da assistência social. Foram muitos serviços 26 

abertos, são muitos desafios. Existe, sim ainda, muitas dificuldades. Então estaremos empenhados para 27 

desbravar essas questões, sejam pontuais ou questões macro. E ressalta que o conselho pode contar com 28 

ele. Precisando, este conselho pode bater na porta por meio da Rayssa, da Fernanda, da Kátia, que eu 29 

logo estarei aqui para ouvir e batalhar em conjunto. Fernanda secretaria da mesa parabeniza, mas quer 30 

agradecer ao Humberto em nome das entidades. A gente já trabalhou junto em vista das parcerias, dos 31 

termos de fomento. Eu sei da sua dedicação e o olhar diferenciado para as entidades socioassistenciais. 32 

Reafirma isso para nós entidades é maravilhoso. Srº Jair parabeniza Humberto e reconhece o empenho do 33 

secretário desde sempre. Rayssa continua a fala, acho que o conselho vem vindo, queixoso aí de uns 34 

anos da questão da não aproximação da secretaria com o Conselho. E a gente tem mudado isso. Então, 35 

acho que a ideia é agora, junto com você, a gente dar continuidade a isso, está sempre próximo. Estamos 36 

sempre discutindo pelo olhar da política, defendendo a política de assistência social, levando as pautas 37 

pertinentes e importantes que surgem neste colegiado. Teve uma capacitação e nessa capacitação surgiu 38 
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a demanda de o próximo secretário que chegar, Vamos sentar com ele, vamos já começar uma relação de 39 

aproximação. Então, provavelmente a gente vai agendar uma data pra ter uma conversa de trazer as 40 

questões de deliberações da conferência, e trazer quais são as prioridades que o Conselho identifica hoje, 41 

mas sempre na relação de parceria, de construir junto. Porque a ideia é essa de que todo mundo tá 42 

olhando para a mesma coisa, que é a política de assistência social. O próximo item de pauta vacâncias, 43 

existe uma inscrição de trabalhadora e duas vagas para usuários sem inscrição. Rayssa pede por favor, os 44 

serviços e também os próprios representantes de usuários. Converse entre as partes para que possamos 45 

preencher essas vagas. E vamos para o item três da Pauta, que são representações que a gente já 46 

conversou no mês passado, uma que é da primeira infância, que não conseguimos nenhum representante 47 

no mês passado. E atualiza como está esse comitê. Rayssa explica o que estão fazendo, nesse momento 48 

eles estão discutindo um seminário, eles fizeram um seminário. No anterior Katia participou da 49 

organização desse seminário no ano passado e eles vão fazer uma segunda edição esse ano. Estão 50 

fazendo intercâmbio com outros municípios no sentido de conhecer as políticas da primeira infância em 51 

outros municípios. Do Brasil aqui, principalmente do Estado de São Paulo. Então, se algum conselheiro 52 

puder participar? Até presente momento, ninguém se manifestou. A gente vai conversar com os 53 

representantes das SEDS para atualizar sempre as informações de como está o comitê. Mas é importante 54 

alguém se colocar, podemos até designar conselheiros aqui. Não achamos produtivo impor a participação, 55 

mas é importante que ocupemos as cadeiras, isso também é responsabilidade do CMAS. Em seguida a 56 

Rayssa informa data e local das reuniões desde comitê. Quarto item de pauta representantes para o 57 

núcleo de educação Permanente – NEP. Rayssa segue a fala da Representação que a precisa ser 58 

preenchida no NEP, que é o Núcleo de educação permanente. O NEP está discutindo a questão da política 59 

de educação permanente no município de Santos. Então, não conseguiram avançar ano passado, 60 

conseguiram um primeiro diagnóstico em relação a como estão se dando as ações de formação e 61 

capacitação. A ideia é a gente aprofundar isso nesse ano e poder também fazer novas propostas de ações 62 

de formação e capacitação. E é muito importante que o conselho esteja lá para poder fazer essa 63 

discussão, e essa ponte. Já teve uma capacitação no mês passado aqui para os conselheiros e sabe que 64 

tem pautas e temas demais que precisa se aprofundar enquanto conselho, enquanto colegiado. Então, 65 

estando lá, podemos fortalecer a importância de que os conselhos sejam olhados nesse sentido, da 66 

perspectiva de educação permanente. As reuniões acontecem, elas são bimestrais e vai ter uma 67 

extraordinária agora que foi definida para a semana que vem, acontecem na terceira quarta-feira do mês 68 

de manhã. Nesse momento é composto pela secretaria, por representantes da rede, trabalhadores da rede 69 

direta e indireta. A próxima vai ser junho. Só que a gente tem uma extraordinária. Fernanda conselheira da 70 

sociedade civil e Agatha representantes dos trabalhadores estarão representando o Conselho. Quinto item 71 

de pauta, Informes CMAS: Capacitação de Março, foi realizado a capacitação introdutória, é importante 72 

frisar aqui que foram pouquíssimos conselheiros, somente 14 participantes de um colegiado de 48. A ideia 73 

era que pudéssemos ter o máximo de conselheiros possíveis para poder discutir e fazer as considerações. 74 

É importante que estejamos capacitados e preparados para tomar essas decisões. Frisando a importância 75 

da continuidade. Foram feitas muitas falas sobre isso nas avaliações do ano passado. Todas as vezes que 76 

chamamos as organizações, chamamos os presidentes junto para falar sobre isso, falar sobre a 77 

importância de estar nas assembleias, de estar na comissão, não é só ter a cadeira. Ter a cadeira envolve 78 

uma responsabilidade maior do que está ocupando esse espaço. Fernanda coloca que a maioria da 79 

frequência que tinha presente era da sociedade civil, era de entidade. Então, com toda a dificuldade que 80 

temos de sair dos locais de trabalho com os presidentes de organizações, que acho que são muitas 81 

reuniões e muita coisa, a maioria que estava presente era usuário e sim representante de entidade. 82 

Adelma mandara o material da capacitação. Katia sugeri que a capacitação seja replicada em algum 83 

momento da Assembleia. Rayssa discorda por não ter como traduzir aqui como que foi a discussão lá. 84 

Teve uma apresentação, falou com detalhes de como que foi esse avanço da política e implementação. 85 

Então colocar aqui em assembleia não dará. Precisaria de uma nova data só para isso. Tem o material que 86 

será disponibilizado pela secretaria executiva para todos os conselheiros. Próximo item, mais informe: 87 
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Participação do CMAS no COEGEMAS, Rayssa fala está ainda na fase da contratação. Desde a inscrição, 88 

por conta das questões que a gente já tinha trazido aqui no dia que foi feita a indicação dos 89 

representantes. Temos a questão do documento que tem que construir para a inscrição dos participantes. 90 

O documento que precisa se construir para a hospedagem é o documento que também tem que construir 91 

para passagem aérea. São três documentos para conseguir realizar um evento. E aí cada documento é 92 

um processo, que cai nas burocracias e um processo administrativo que a gente abre, instrui e envia para 93 

a Procuradoria analisar. Traz de volta a análise para começar os trâmites financeiros, fazer o reserva de 94 

empenho e depois o pagamento. Então a gente está na análise da Procuradoria, na inscrição, porque na 95 

verdade o que se precisava só foi descobrindo após. A indicação que a gente precisa encartado 96 

documentações específicas da empresa que está oferecendo o evento. Em âmbito da secretaria que a 97 

própria empresa no site, ela já coloca lá as certidões de regularidade, o que precisa para contratação, mas 98 

não tinha ainda divulgado nem a programação, apesar de já ter divulgado as datas, nem o local de onde 99 

seria o evento, só mesmo sabiam as datas e cidade. Descobriu também que depois da documentação tem 100 

que ter uma aprovação em Diário oficial do secretário da pasta. Então já estamos criando esse modelo e 101 

burocracia, na verdade. Mas estamos olhando para isso. A ideia é que a gente consiga, mas a gente não 102 

sabe se vai conseguir. Então, no próximo mês a gente continua o informe. Próximo Informe, a 103 

manifestação do FORT SUAS. Este conselho recebeu na diretoria executiva uma manifestação do FORT 104 

SUAS em relação às condições de trabalho do CREAS da Zona Noroeste. Houve ampla discussão sobre o 105 

conteúdo do manifesto e em seguida, foi solicitado a plenária decidir sobre ir para comissão de política ou 106 

agendar a reunião com o secretário, sendo que todos os presentes concordaram com o seguinte 107 

encaminhamento: agendar a reunião com urgência. Próximo item de pauta: prazo de revalidação de 108 

inscrição junto ao CMAS Adelma lembra o prazo é 30 de abril. Não temos ainda todas as inscrições e 109 

todas as documentações, então por favor, se atentem. Conforme vem sido falado, em todas as 110 

assembleias anteriores, o cancelamento com a não entrega da documentação é automático. A entidade já 111 

estando inscrita, se não tiver com a documentação entregue até o dia 30, tem a inscrição cancelada. Isso 112 

é resolução do Conselho Nacional. O próximo informe Espaço físico de CMAS, estaremos fazendo os 113 

últimos ajustes no espaço que a gente vai ficar na rua XV de novembro 119 para mudança. Exceto 114 

estância, as outras comissões e diretoria vai serão no novo espaço. Próximo item de Pauta o relato da 115 

reunião de COMAD e divulgação de conselheiro suplente na representação Conselheiro O relato da 116 

reunião de COMAD e divulgação de conselheiro suplente na representação que será Conselheiro Jair. 117 

Paulo esclarece:  Paulo relata que seriam duas pautas, porém, o COMAD decidiu dar   deixar   a pauta 118 

sobre uso abusivo para outra reunião, houve ênfase na questão referente ao transtorno mental. A 119 

coordenadora não estava presente. Esse mês trabalhamos no plano de acompanhamento das propostas 120 

da conferência. Tiramos alguns encaminhamentos com algumas metas e também trabalhamos na 121 

alteração do regimento interno, objetivando criar fluxos para os procedimentos de denúncia nos conselhos. 122 

Política: conselheiros realizaram visitas no Albergue Noturno e levaram à comissão a necessidade de 123 

chamar o presidente para alguns esclarecimentos. Foi realizada uma visita sobre pedido de inscrição 124 

referente a assessoramento, porém, constatou-se não se enquadrar nos parâmetros da Assistência Social, 125 

estando o responsável ciente. Identificou-se demanda que o conselheiro Jair levará para discussão no 126 

CIAMP Rua. Finanças: Houve discussão sobre a ausência do representante da SEDS para prestar contas 127 

e os prejuízos decorrentes da ausência, sendo definido dialogar em diretoria sobre oficiar à SEDS. Em 128 

seguida, demos continuidade na aprovação das últimas emendas federais do ano passado, a saber: Casa 129 

Vó Benedita e Mensageiros da Luz. Foram avaliadas novas emendas federais do ano de 2024. Estância: 130 

os investimentos nas articulações com Saúde e Educação estão gerando avanços. Próxima reunião será 131 

no Morro da Nova Cintra. O trabalho prioriza apresentação das estratégias de cada política em relação ao 132 

trabalho e acompanhamento das condicionalidades do Programa Bolsa Família. Samantha convida os 133 

presentes a participarem. Próximo item de pauta 6: Plano de aplicação de recursos de emendas 134 

parlamentares federais. Mensageiros da Luz e Casa Vó Benedita, previamente aprovados, plano entregue   135 

e aprovado. Aprovação de emendas para o fundo municipal. Casa Vó Benedita R$150.00,00, Centro 136 
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Espírita Luiz Monteiro de Barros R$100.000,00, Educandário Santista R$200.000,00, Lar Espírita 137 

Mensageiros da Luz R$150.000,00, São Vicente de Paulo R$100.000,00, Associação de Promoção e 138 

Assistência Social R$100.000,00, Albergue Noturno R$100.000,00, Lar Evangélico R$100.000,00. 139 

Aprovado com ressalva. Rayssa explica o fluxo das emendas. Informe do gestor: antecipado. Assuntos 140 

gerais: Refletimos sobre as redondezas da CODESO, pois, a comissão de política foi realizada naquele 141 

espaço e chamou a atenção o estado de abandono do território. Constatamos ausência de políticas 142 

públicas e que para além da situação de rua, há muitas pessoas em uso abusivo de drogas. Lembrando 143 

que por ali transitam outros usuários da política que fazem cursos na CODESO, inclusive, adolescentes. 144 

Encaminhamentos: oficiar a SEDS para que esclareça o trabalho realizado e a articulação com outras 145 

políticas. Sem mais, eu Fernanda, secretariei a reunião e assino a ata.  146 


